

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

Viaje económico á la Exposición de París. Dirigirse á D. Gabriel Alzamora, San Miguel, 61 y 63

En la librería de Amengual y Muntaner se han recibido ejemplares del Código Civil, edición oficial reformada.

Conforme lo dispuesto en la ley de 26 de Mayo de 1889.

PRECIO 4 PESETAS

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Rumores políticos

Madrid 12 á las 12'30 t.

Los ministeriales aseguran que la crisis se verificará cuando regrese el Sr. Sagasta.

Según las mismas noticias, los Sres. Canalejas y Conde de Xiquena ocuparán puestos diplomáticos de importancia.

Los señores Alonso Martínez y Montero Ríos tendrán carteras ministeriales.

La cuestión municipal

Madrid 12 á las 1 t.

Créese que mañana tomará posesión de la Alcaldía de Madrid D. Andrés Mellado, Director de *El Imparcial*.

Muy en breve aparecerá en la *Gaceta* el nombramiento de los concejales del Ayuntamiento de Madrid, que deben sustituir á los últimamente suspendidos de sus cargos.

Más noticias municipales

Madrid 12 á las 1'25 t.

Ha sido suspendida también la Comisión de las Obras de ensanche. Seguirá á éstas la suspensión de las comisiones de Expropiación y de Sisas.

Ha sido remitido á San Sebastián para que lo firme S. M. la Reina, el decreto nombrando Alcalde de Madrid al Sr. Mellado.

Lo que piensa el Sr. Cánovas

Madrid 12 á las 1'55 t.

El Sr. Cánovas del Castillo ha escrito que no tolera que se prejuzgue lo que él piensa hacer ó decir en cuanto á los dogmas de su partido.

El Sr. Romero Robledo y sus amigos esperan nuevos é interesantes acontecimientos políticos.

La prensa conservadora

Madrid 12 á las 2 t.

El Sr. Cánovas del Castillo desaprueba la conducta seguida por los periódicos conservadores que han expuesto sus opiniones respecto á la probabilidad de que el Sr. Romero Robledo reingrese en el partido.

Este asunto ha producido grandes comentarios entre tirios y troyanos.

Asomos de cisma

Madrid 12 á las 2'30 t.

Presenta caracter alarmante el cisma que se inicia en el partido conservador.

La prensa de provincias, unánimemente rechaza la reingresión del Sr. Romero Robledo en el partido canovista.

Y amenaza con desertar de las filas si se admite de nuevo al ex-Ministro de la Gobernación y ex-reformista.

Efemérides

13 de Agosto de 1311

Nace Alfonso XI de Castilla

Poco más de un año de edad contaba Alfonso XI cuando en Jaen fué proclamado Rey de Castilla, con motivo del fallecimiento de su padre Fernando IV. La elección de Regente produjo diferentes rebeliones y disgustos hasta que Alfonso empuñó el cetro á los catorce años y procedió á castigar los que aún permanecían hostiles. En 1325 casó con la Infanta de Portugal doña María, quedando por tanto anulado el enlace que tres años antes había llevado á cabo con doña Constanza, hija del Infante don Juan Manuel, con la cual no llegó á unirse maritalmente en atención á la corta edad de la misma. Al poco tiempo de matrimonio conoció en Sevilla á la dama viuda doña Leonor de Guzmán y prendado de su hermosura la eligió por favorita. Su suegro le declaró la guerra por este motivo y durante dos años sostuvieron ambos ejércitos diferentes luchas. Posteriormente el mismo monarca portugués vino á Castilla para auxiliar á Alfonso en la empresa de arrojar de sus dominios una hueste de musulmanes que en número de 400.000 había desembarcado en las costas de Andalucía, y con la ayuda que igual-

mente le facilitó Pedro IV de Aragón, consiguió el memorable triunfo cerca del río Salado. A este suceso siguió la conquista de Algeciras y cuando nuestro monarca se proponía alcanzar otra no menos importante, la de Gibraltar, le sorprendió la muerte. Vivió 39 años y en el trono le sucedió su único hijo legítimo Pedro I. Con doña Leonor de Guzman tuvo nueve descendientes, entre ellos D. Enrique de Trastámara *el fruticida*.

El tren de los suicidas

No había en los Estados Unidos hombre más frío ni taciturno que Jorge Swan, maquinista del tren 504 de la *Atlantic and Pacific Railroad Company*. No bebía, ni fumaba, ni hablaba nunca con sus compañeros, y los momentos libres de servicio los consagraba todos á su mujer y á su hijo. Así es que cuando en cuatro días la epidemia le arrebató á entrambos, no vaciló un segundo en tomar la resolución de suicidarse. Este era el procedimiento más sencillo. La cosa quedó inflexiblemente resuelta en su ánimo; pero como el inmenso dolor que sentía le había trastornado el cerebro, creyó que no debía suicidarse como todo el mundo.

Cuatro días después del entierro, Swan subió á su locomotora cual si nada hubiese ocurrido. Sólo se observó que leía con asiduidad febril los periódicos y hacía frecuentes visitas á Omaha, ciudad en que vivía, y á sus alrededores.

Nadie se ocupó en averiguar el misterio de estas visitas. Si lo hubiesen seguido, no habrían tardado en saber que Swan visitaba especialmente á las personas que, según los periódicos, acababan de sufrir una gran desgracia. ¿Contaban los periódicos la ruina de una persona ó su desesperación por alguna inesperada y profunda desgracia? Swan corría á presentarse á aquella persona, principiaba por contar su triste historia, hacía consideraciones sobre la nada de la vida, y si veía propicio el terreno, explicaba clara y llanamente el objeto de su visita.

Había decidido suicidarse y quería reunir en torno suyo á todos los desesperados de la comarca. Todos se citarían un día dado en la estación de Omaha, donde les aguardaría un tren especial, fletado por ellos bajo cualquier pretexto.

En el camino, á 50 leguas del punto de partida, Swan se comprometía á echar el tren con todo su contenido en un hondo precipicio que conocía mucho, y sobre el cual pasaba la vía por un puente que saltaría con la mayor facilidad.

El fogonero, amigo leal, se encargaría de hacer volar el puente en tiempo oportuno. De esta manera, decía Swan, todos moriremos juntos y de muerte original, digna de verdaderos americanos.

En los Estados Unidos las ideas de esta clase encuentran siempre entusiastas.

En seis semanas Swan había reunido cuarenta y tantos partidarios. Buscó otros tantos por recomendación, y todos le entregaron, mediante recibo, una cuota de 50 duros para los gastos del tren *buffet* que en él se instalaría. Algunos tuvieron que hacer esfuerzos desesperados para reunir los apetecidos 50 duros.

Quedó acordado que el viaje se emprendería el primer sábado del mes. Todos acudieron puntuales á la convocatoria menos uno, que había heredado á última hora y envió una carta excusándose.

Nadie sospechaba nada en la estación ni en la ciudad; todo el mundo creía que aquellos *gentleman* y aquellas *ladies* iban á alguna partida de campo.

Swan lo había arreglado todo de la manera más alegre y recreativa.

En el tren había naipes, periódicos, toda clase de bebidas y *champagne* en profusión; en una palabra, todo lo preciso para hacer el salto lo más divertido posible.

Swan vigilaba el embarco con el aire satisfecho de un autor que ve aplaudir su obra.

Dada la orden de salida, subió á la locomotora, y después de decir al jefe de la estación que recogería al fogonero en el camino, partió el tren haciendo resonar estrepitosamente las planchas de hierro giratorias y enviando al cielo su altivo y negro penacho de humo.

Mientras el tren volaba con una rapidez de 70 millas por hora, cada cual se arregló de la mejor manera para pasar el tiempo agradablemente.

Salieron á relucir las mantas, las zapatillas y las pipas. Los curiosos se pusieron á leer los periódicos, mirando unos á otros de soslayo; una

lady vieja emprendió un dibujo de crochet, y hasta los espectadores hicieron de las suyas, un comerciante compró á elevado precio á un literato muy discreto, amigo suyo, una canción que éste acababa de componer.

Poco á poco fueron haciéndose las presentaciones, y cuando el tren subía por entre grandes peñascos las pendientes de Martory Hill, todo el mundo se conocía.

Y la verdad es que en este extraño tren había una bonita colección de desesperados. Swan tuvo buena mano. Una docena de honrados comerciantes arruinados por la fatalidad; uno de ellos, venerable *gentleman* de patillas blancas, no había hecho bancarrota más que catorce veces en un año.

Luego había 10 ó 12 maridos engañados que habían tenido que divorciarse de sus mujeres.

Algún viudo en igual caso que Swan. Siete ó ocho *ladies* que habían sufrido penas de amor. Por último, cuatro inventores desgraciados. Todos de la mejor sociedad.

Entabladas las conversaciones, cada cual contó á su novel amigo sus tristezas, y mientras el tren traspasaba alegremente montes, valles y ríos, se almorzó. Naturalmente, ocurrieron las consideraciones más filosóficas en este banquete *in extremis*.

A los postres se habían formado pequeños grupos, según las mutuas simpatías. Los viudos se acercaron á las bellas desconsoladas, y algunos divorciados, para matar el tiempo, se pusieron á jugar á las cartas con los banqueros quebrados.

Con el Champagne la expedición se había puesto muy alegre. El tiempo también contribuía á las ideas de color de rosa no obstante la gravedad de la situación. No había ninguna nube en el cielo. La vía estaba bordeada en ambos lados por una frondosísima vegetación, y el tren cruzaba por los más pintorescos y abruptos sitios de los Estados Unidos.

Así es que cuando por medio de una señal eléctrica, de antemano convenida, Swan anunció á sus viajeros que el accidente ocurriría antes de un cuarto de hora, el anuncio impresionó desagradablemente á todos los viajeros.

Ya habían principiado por lo menos diez novelas de amor, y de seguro no habrían tardado en principiar otras.

Por un caso extraordinario, los arruinados habían ganado á los divorciados algunos centenares de miles de duros, lo cual les sacaba á flote, y les habría permitido, de continua vivienda, dar nuevo impulso á sus negocios.

La vieja del crochet, que deseaba la muerte porque nadie había comprendido su alma, había visto á un procurador retirado lanzarla lánguidas miradas.

¡Drifln... Drifln... Drifln!.. El timbre eléctrico volvió á sonar. El tren se encontraba á una milla del precipicio. Triunfó el amor propio. Los viajeros doblaron las mantas, y todos de pié se pusieron á cantar el *Yanke Doodle*.

Un grito interrumpió el canto.

—¡By God! ¡Hemos pasado el precipicio! exclamaba un viajero que conocía el camino.

En aquel mismo instante se escuchó una detonación. Era Swan, que viendo que su fogonero, probablemente porque se habría emborrachado, faltaba á la consigna y no hacía volar el puente, se saltaba la tapa de los sesos.

Aun á riesgo de que el carácter americano sufra grave desprestigio en el ánimo de nuestros lectores, debemos declarar que la mayor parte de los viajeros, ante aquella solución inesperada, no pudieron reprimir un grito de entusiasmo.

La *lady* del crochet se arrojó en brazos del procurador, y en todos los rincones se estrechaban tiernamente viudos y abandonados. Les que habían ganado al juego contaban con gozo inefable sus billetes mientras que los que habían perdido se prometían conquistar de nuevo la fortuna, lo cual de paso les hacía olvidar sus penas.

Hasta los cuatro inventores estaban satisfechos; los cuatro habían tenido á la vez y en lo íntimo de su imaginación, la idea grandiosa de vender por un precio fabuloso al *New York Herald* la narración de aquel viaje extraordinario.

Terminaremos diciendo que el tren tuvo la cortesía de detenerse delante de una estación, donde nuestros viajeros encontraron un buen *restaurant* para reparar sus fuerzas, y frondosos árboles, á cuya sombra enterraron el cadáver de Jorge Swan.

G. VASST.

El almuerzo de los conjurados

El banquete reformista no ha tenido carácter público. Ha sido tan solo una reunión de amigos particulares y políticos.

En el primer *express* salieron de S. Sebastián todos los comensales. En el segundo iban los señores Cassola y Romero Robledo, quienes esperaron en Irún el tren de Francia, que conducía á los Sres. Martos y Sardoal y á varios de sus amigos.

Dirigiéronse juntos á Fuenterrabía.

Antes de almorzar conferenciaron los señores Cassola, Martos y Romero Robledo, guardando absoluta é impenetrable reserva acerca de la entrevista.

El almuerzo se sirvió en el jardín del Casino, habiéndose sentado á la mesa 55 comensales.

No se hicieron invitaciones á la prensa y únicamente se hallaban presentes como amigos particulares, dos periodistas.

El Sr. Martos pronunció las siguientes palabras:

«Señores: Tened en paz vuestro espíritu. No temáis que vaya á turbar vuestra digestión ni la mía con un discurso. Esta es una reunión de amigos, en la que me limito á dar las gracias á los que nos han obsequiado.»

Háblase mucho de este almuerzo que ha inspirado curiosidad é interés, diciéndose que sería una sorpresa. La única que ofrece es la de no pronunciarse brindis políticos. Señores, amigos y correligionarios liberales de Guipúzcoa: gracias por vuestro obsequio, muchas gracias. De aquí sacamos el sentimiento exquisito de haber estado juntos y sacamos también, más que la esperanza, la seguridad de que juntos hemos de estar para todas las necesidades que nos prevenga el porvenir.»

Las palabras del Sr. Martos fueron acogidas con grandes aplausos.

Después se conversó durante un breve rato.

El Sr. Romero Robledo, hablando del acto que se celebraba, manifestó que el Sr. Martos aun había dicho demasiado.

El Sr. Cassola explicó su unión con el señor Romero Robledo, diciendo que desde hace mucho tiempo estaban de acuerdo para hacer lo que hacían.

Los Sres. Martos y Sardoal se despidieron de sus amigos hasta el domingo próximo en que vendrán á ver los toros.

El resto de la comitiva regresó á San Sebastián.

La nota dominante entre los comensales fué la de una oposición enérgica.

NOTICIAS

Del Extranjero

Según asegura un periódico inglés, el señor Mackenzie ha escrito un nuevo libro titulado «Seis meses de residencia en la corte del Príncipe Imperial y del Emperador de Alemania.»

Esta obra no se publicará en vida de la Emperatriz viuda de Federico III.

—El Shah de Persia asistió una de estas noches últimas al Gran Teatro de la Exposición de París.

El Soberano persa se entusiasmó mucho con las danzas de los gitanos españoles, principalmente con la *Reina de las gitanas*, la Macarrona, hasta el punto de exclamar:

«Esta graciosa serpiente es capaz de hacerme olvidar á todas mis *almées* de Teherán.»

París.—El Congreso internacional de hipnotismo ha pedido al Gobierno la prohibición de sesiones públicas de hipnotismo y magnetismo.

Pide también que la práctica de los mismos, como medio curativo, se someta á las leyes y reglamentos establecidos para el ejercicio de la medicina.

El Gobierno probablemente, en vista de los acuerdos del Congreso, dispondrá que los estudios del hipnotismo y sus aplicaciones terapéuticas sean introducidos en la enseñanza de la medicina.

Berlin.—Las diferencias entre Alemania y Suiza sobre la cuestión de los socialistas parecen completamente zanjadas.

El Gobierno helvético ha dirigido una circular á los cantones ordenándoles que adopten las más enérgicas medidas contra todos los refugiados alemanes, previniéndoles que si éstos no observasen buena conducta, serán expulsados del territorio de la Confederación.

El Gabinete de Berlín se da por satisfecho con esto, y por lo tanto, aquí se juzga el incidente terminado.

París.—Según las reseñas que publican los periódicos católicos, la romería francesa á Lourdes ha tenido proporciones verdaderamente extraordinarias.

El número de peregrinos ha pasado de 11.000, habiendo sido necesaria la formación de varios grandes trenes para el transporte de los fieles que de diversos puntos de Francia acudieron al célebre santuario.

Durante toda la peregrinación ha reinado el orden más completo, á pesar de la extraordinaria aglomeración de gente.

Los asuntos de Se via

Viena.—El Rey Alejandro de Serbia, acompañado de su padre y de uno de los Regentes y del Ministro de Hacienda, salieron con dirección á Chiels, donde permanecerán hasta pasado mañana.

Ya se conoce el texto de la respuesta dada por el Gobierno servio al director de la Sociedad que explotaba los ferro-carriles de aquel país.

Dice que el tratado existente no ha sido roto arbitrariamente, sido denunciado en virtud del derecho y del deber que tienen los Estados de proteger la seguridad pública contra todos los abusos que los amenacen.

Sostiene que los abusos de la Sociedad explotadora fueron demostrados por una comisión facultativa.

Añade que el Gobierno se vió obligado á poner fin á semejante estado de cosas, no como parte contratante, sino en representación del Poder Ejecutivo del Estado servio.

Manifiesta que está dispuesto á adquirir el material móvil y los inmuebles de la Compañía al precio indicado por las evaluaciones hechas cuando el Gobierno explotaba las líneas.

Esta respuesta no ha satisfecho á la Compañía, en la cual, como es sabido, domina el elemento francés.

La intervención en Creta

Londres.—Un despacho oficioso, al parecer comunicado á la prensa por la Agencia Reuter, se expresa en estos términos:

«Tenemos motivos para saber que, á pesar de que ninguna potencia ha propuesto una acción militar en el asunto de la isla de Creta, en los círculos diplomáticos no es un misterio que todos los Gobiernos están resueltos á impedir que, tomando incremento el movimiento insurreccional de aquella isla, amenace la paz europea.»

Añade que la Gran Bretaña ha contestado ya al despacho-circular que el Gobierno griego dirigió á las potencias.

Dicha respuesta está redactada en términos severos, que no alentarán, por cierto, la actitud tomada por el Gabinete de Atenas en la cuestión de Creta.

De la Península

Según los últimos despachos de la Dirección de Sanidad, las noticias sanitarias de toda Europa son completamente satisfactorias.

Los que comparan datos estadísticos dicen que este verano es uno de los más sanos que desde hace tiempo se conocían, y que no predominan otras molestias que las producidas por el uso excesivo de las bebidas frías y de las frutas y verduras. En Madrid y en toda España en general la mortalidad viene siendo mucho menor que el año último.

—Según noticias de Sevilla, el día 4, desde las dos de la tarde hasta poco antes de las nueve de la noche, un voraz incendio destruyó

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 39

EMILIO GABORIAU

LOS HOMBRES DE PAJA

(Obra traducida por D. Angel de Luque y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

—La he sabido esta mañana por los periódicos.

—¡Qué vergüenza!

—En el primer momento—continuó Tregars—no podía creer en la realidad de lo que leía; pero desde que me convencí, no tuve más deseo que hablarlos. Y ya veís cómo he llegado muy oportunamente.

No sin trabajo, Gilberta, sofocaba los sollozos que casi la ahogaban.

—¡No esperaba volver á verlos!—murmuró.

—¡Oh!

—Allí sobre la mesa encontraréis la carta que comenzaba á escribir para vos, cuando me ha interrumpido Costeclar.

Tregars se apoderó de ella vivamente.

Sólo había escritas dos líneas:

«Os devuelvo vuestra palabra, Mario, desde hoy sois libre.»

unas 600 fanegas de olivar, en la hacienda de Mogayón, casi toda la dehesa de los Espartales y gran parte de los de la Cabaña y San Pablo.

Las pérdidas sufridas por los propietarios son considerables.

—En el pueblo de Ortigueira (Coruña) una loba y cuatro cachorros bajaron de la montaña á las cuatro de la tarde, y entrando en una casa del pueblo acosados por el hambre, se arrojaron sobre una mujer que había en ella, causándole graves heridas y destrozándole un brazo.

—Los tribunales de Málaga entenderán pronto, á petición de parte interesada, según parece, en un asunto llamado á producir algún ruido.

Trátase de un individuo que pretende rechazar la legitimidad de un hijo suyo habido en su matrimonio, habiendo nacido seis meses después de consumarse su enlace.

Opónese á que sea el heredero de su nombre y mediana fortuna, sin que hasta la fecha las gestiones practicadas por sus parientes hayan servido para evitar el escándalo, que parece inevitable.

—De la cárcel de Játiva se han fugado 18 presos, entre ellos un condenado á muerte.

Para lograr su intento perforaron una bóveda, fugándose después de la hora de la requisa.

Las fuerzas de la Guardia civil han salido en su persecución, creyéndose se hayan internado en las sierras de Enguera.

—La enfermedad que padece el Sr. Rius y Taulat se ha agravado de tal modo que inspira serios temores á los médicos que le asisten.

—En Guadix se dejan sentir más que en ninguna otra parte los efectos del calor.

Durante la última semana se han fugado de sus casas, acompañadas de los respectivos novios, 23 muchachas.

—Por el Ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto que las diligencias para la expedición de los Reales decretos y títulos de cualquier clase que por la cancelería del mismo se expiden, se practiquen de oficio, previo el pago de todos los derechos que los referidos títulos ó despachos devengaren.

Una vez terminados éstos, se remitirán en igual forma á la autoridad de quien han de depender los interesados, para que puedan éstos recogerlos.

San Sebastián

Adelantan con gran rapidez los trabajos en la nueva iglesia del Antiguo, que se contruye á expensas de S. M. y que sustituye á la que fué preciso destruir para la construcción del chalet Real. La inauguración del nuevo templo se verificará el 8 de septiembre.

El día 14 asiste S. M. á la gran Salve que en la iglesia de Santa María se cantará, como víspera de la Asunción de la Virgen, y en la que tomará parte la Sociedad de Conciertos de Madrid, que dirige el Sr. Bretón y el barítono Sr. Tabullo.

El día 15 el túnel formado por 32 arcos que se está levantando en la Zurriola, delante de la estatua que se erige al insigne Almirante Oquendo, se iluminará con 10.000 farolillos de cristales de colores.

S. M. la Reina ha recibido á las autoridades civiles y militares de esta capital.

También han sido recibidos por S. M. el Sr. Obispo de Vitoria, los Duques de Mondas, los Marqueses de San Felipe y otras personas importantes que veranean en estas playas.

De la Provincia

Menorca

En la mañana del viernes al ir á subir el carro del Regimiento Infantería de Mindanao, la denominada cuesta larga de Mahón no pudo el

—¡Que me devolvéis mi palabra!—exclamó más pálido que un muerto.

—Es mi deber.

—¡Gilberta!

—¡Ah! si sólo se tratara de nuestra fortuna, lejos de sentir lo ocurrido, me felicitaría de ello, porque os conozco muy bien. Pero es la honra lo que hemos perdido, Mario; la dignidad, el derecho de llevar la frente alta.

Si Tregars la dejaba continuar, es porque sentía que todas sus ideas se amontonaban en su cerebro, viéndola tan bella en su aflicción, y porque se desprendía de ella un encanto tan poderoso, que se sentía como arrebatado por un vértigo.

—¿Podéis—decía Gilberta—tomar por mujer á la hija de un hombre deshonrado? No. Abandonadme á las miserias de mi destino, olvidadme!....

Se ahogaba.

—¡Ah! ¡jamás me habéis amado!—exclamó Mario.

—¡Oh, Dios mío!

—Si me hiriese la desgracia, ¿dejaríais de amarme?

Gilberta se atrevió á cogerle las manos, y estrechándoselas entre las suyas:

—Dejar de amaros no depende de mi voluntad—murmuró con temblorosos labios.—Pobre, abandonado de todos, despreciado; deshonrado, criminal, os amaría lo mismo siempre.

Arrebatado, Mario la rodeó el talle con sus brazos, y atrayéndola hacia sí la estrechó contra su pecho y comiéndose á besos sus cabellos:

—Pues bien, así te amo yo—exclamó.—Con toda mi alma y con todos mis sentidos, á tí so-

mulo que tiraba del mismo vencer la eminencia que existe á la entrada de la citada cuesta y retrocediendo fué á parar al mar, pereciendo ahogado el animal. El carro iba cargado de correajes y otros efectos.

—El cadáver que se dijo haber aparecido en las inmediaciones de la isleta de la cuarentena en la tarde del lunes en el puerto de Mahón, no pudo ser hallado á pesar de los esfuerzos que se hicieron y de las diligencias que se practicaron, sin duda por haber sido arrastrado por la corriente. En la tarde del miércoles apareció de nuevo en la parte N. de la isla del Hospital de donde fué recogido, y en cuya dependencia debía practicarse la autopsia.

—El viernes por la mañana salió para la mar el vapor francés *Charante*, del Ministerio de Fomento, con el objeto de continuar sus trabajos de recomposición del más antiguo de los tres cables submarinos, que hay tendidos entre Marsella y Argel. Ha embarcado á uno de nuestros pilotos, que tiene noticia del punto á donde está sumergido dicho cable, á fin de facilitar dicha operación.

Se provisionó de víveres, y una vez hallado y recompuesto el defecto del cable, volverá á entrar en nuestro puerto.

Por la tarde su capitán Mr. Rapatel, acompañado de D. Juan F. Taltavull, encargado actualmente del vice-consulado francés, fué á saludar al Excmo. Sr. General Gobernador Militar; habiendo pasado por la mañana á visitar al señor Comandante de Marina.

Dicho vapor, que tiene 1.600 toneladas, lleva á bordo 67 tripulantes, entre ellos la Comisión telegráfica que durante sus operaciones se pone frecuentemente al habla con Marsella y Argel.

—Por la alcaldía de Mahón se ha dispuesto que los coches que prestan servicio entre la misma y los pueblos de la isla no puedan alterar el precio de transporte de viajeros en ningún día del año sea ó no festivo.

—Nuestro querido amigo el farmacéutico de Alayor D. Juan Hernández, corresponsal de LA ALMUDAINA ha tenido el sentimiento de perder, á la más pequeña de sus hijas que contaba nueve meses de edad y cuya enfermedad solo le ha durado tres días.

Sentimos el disgusto de nuestro amigo.

—Nada menos que seis kilogramos pesó una dorada cogida en el puerto de Mahón por un aficionado.

—La Compañía Trasatlántica española acaba de comprar el grandioso vapor *José Baró*.

—La Junta local de primera enseñanza de Mahón ha acordado en sesión del sábado proponer al Ayuntamiento la creación de una escuela de adultos en San Clemente.

—La Comisión de Beneficencia del Ayuntamiento mencionado ha dado orden para que se estudie la colocación de para-rayos en el Teatro, Hospital Civil y Casa de Misericordia.

Según noticias telegráficas que nos ha comunicado nuestro corresponsal de Manacor y según otras versiones particulares que hemos oído, el domingo por la noche, en aquella villa ocurrió una colisión entre los dependientes del resguardo de consumos con su visitador inclusive y las personas que venían en un carruaje que regresaba de la fiesta de Porto-Cristo.

El hecho produjo algunas contusiones y los comentarios que son de suponer en una población no acostumbrada todavía á la nueva forma del impuesto. El Juzgado entiendo en el asunto.

Se hallan vacantes en el pueblo de Sta. Margarita las plazas de médico titular para la asistencia de los enfermos pobres dotada con el

la y para toda la vida... ¡Que me importan los tuyos!... Tu eres mi mujer... ¡Tú eres mía!....

Ella se defendía débilmente, sintiendo que su razón se turbaba, que su energía se desvanecía, que se le velaba la vista y que en su pecho le faltaba aire....

Un gran esfuerzo de voluntad la rehizo. Desprendiéndose dulcemente y se dejó caer en un sillón.

—Perdonadme—balbuceó—por haber dudado de vos....

No estaba Tregars menos trastornado que Gilberta, pero era hombre de gran energía.

Antes de un minuto había vuelto á ser dueño de sí.

Sentándose también al lado de Gilberta:

—Permitidme, amiga mía—le dijo—recordaros que no tenemos tiempo que perder, y que hay muchos detalles que debo conocer....

—¿Qué detalles?—preguntó la joven intentando igualar la sangre fría de Mario.

A propósito de vuestro padre.

Ella lo miró con aire de profundo estupor.

—¿No sabéis más que yo misma? ¿No habéis sido vos quien al perseguir á los que robaron á vuestro padre, habéis herido al mío?....

Tregars enrojeció ligeramente.

—¿Cómo habéis sabido....—interrumpió.

—No se ha dicho que ibais á casaros con la señorita de Thaller?

—Jamás!—exclamó Mario irguiéndose.—Ese matrimonio no ha podido existir más que en el cerebro de Thaller, y de su mujer sobre todo.

En cuanto de mí ha dependido, ya os había puesto en guardia contra esa falsedad por medio del signor Gismondo.

—El signor Gismondo me ha libertado de

sueldo anual de 500 pesetas y de Depositario de los fondos municipales, gratificada con 250 pesetas anuales.

De la Capital

Según hemos oído á algunos cazadores parece que la temporada de la veda que acabará pasado mañana, se ha observado tan bien y con tanto escrúpulo que en la actualidad no queda ya pieza alguna para coger en los principales y más achacientos cazaderos de la isla.

Esta devastación, según dicen los interesados, es debida en su parte más importante y sensible á la libertad de que gozan los colonos, y los labriegos arrendatarios ó propietarios de pequeñas fincas, de usar escopetas, reclamos y otros enseres de caza sin pagar licencia para lo primero y faltando á la ley en lo segundo y en todo por cazar en cualquier tiempo, mayormente en el de veda.

Consideramos que este es mal sin remedio en nuestro país en donde la intemperancia carece de freno y la represión de energía y de constancia.

Ya entrada la noche en la puerta del Campo hubo el domingo otro alboroto por cuestión de reconocimiento de un paisano.

No tenemos detalles del hecho, pero parece que el asunto tomó proporciones sin haber para qué.

En Boletín Oficial extraordinario que se publicó ayer tarde, se comunicó al público que cesaba en el cargo de Gobernador interino de esta provincia D. Mariano Canals, habiéndose encargado del mando de la misma D. Ricardo Ayuso, de cuya llegada dimos cuenta en nuestro número de ayer.

En la iglesia de la Vileta se celebra estos días un devoto triduo con objeto de pedir al Todopoderoso alivio para las penas que sufre S. S. el Papa León XIII.

Noticias del ejército:

Se ha concedido plaza de alumnos en la Academia general militar á los siguientes aspirantes: D. Jaime Vidal Villalonga, D. Bartolomé Ginart Ramonell, D. Miguel Cabanellas Ferrer, D. Román Cano López, soldado del regimiento de Filipinas, D. Bernardino Mulet Carrió, D. José Martí Vidal y D. Luis Bauzá Gayá.

Aunque hubo en el Molinar mayor concurrencia que durante los domingos ordinarios no concurrió la gente que se esperaba á la fiesta que se dedicó á S. Lorenzo, patrono de los molineros.

En el barrio de can Perantoni había dos catafalcos en los cuales tocaron otras tantas músicas y en la explanada se verificaron las carreras que estuvieron medianamente animadas.

Hemos recibido nuevos detalles sobre el hecho acaecido el viernes en la puerta de S. Antonio entre un individuo del cuerpo de carabineros y un paisano. Según ellos, y con manifestación de este interesado, no parece probado que pasase á vías de hecho contra el primero, al cual atribuyó frases provocativas. De todos modos insistimos en nuestro propósito de aconsejar á los funcionarios de aquel instituto suma prudencia en sus actos y á los paisanos mayor sumisión al cumplimiento de la ley.

El vapor *Menorca*, llegado anteayer por la mañana de Argel condujo 33 pasajeros, de los

cruces ansiedades; pero yo había sospechado desde luego la verdad.

—Sin embargo....

—Yo no había visto en estos proyectos de matrimonio más que un medio de penetrar en la intimidad de Thaller sin despertar sus desconfianzas....

Tregars no era hombre que negase un hecho verdadero.

—Acaso, en efecto—dijo—no haya sido yo extraño al desastre del señor Favoral. Y al decir esto, quiero indicar solamente que es posible que haya adelantado sólo en algunos meses ó en algunos días lo que era inevitable. Pero si yo hubiera sabido lo que iba á pasar, habría renunciado á todo antes que exponerme á herir á vuestro padre. Pero si lo ocurrido no puede repararse por completo, acaso se pueda atenuar....

Gilberta se estremeció

—¡Gran Dios!—exclamó.—¿Creeríais acaso en la inocencia de mi padre?....

Mejor que nadie, Gilberta debía estar convencida de la culpabilidad del señor Favoral. Pero á los veinte años es muy difícil inclinarse sin protestar ante la brutalidad de los hechos. Entreviendo un rayo de esperanza, se había precipitado.

—¡Lo que sucede es tan inverosímil—continuó—y tan incomprensible!.... ¡Cómo no creer en alguno de esos misterios que sólo el tiempo explica! Mi padre debe ser víctima de alguna intriga tenebrosa. Esta es la opinión del señor Chapelain, que no debía estar muy dispuesto á la indulgencia, habiendo perdido ciento sesenta mil francos.

cuales 17 eran de tránsito para Mahón. Trajo además 36 bueyes y 300 carneros.

Ha regresado á esta ciudad el canónigo don Magín Vidal.

El vapor *Sa. Rosa*, que fondeó ayer á las últimas horas de la mañana en nuestro puerto procedente de Gijón, es portador de algunos cañones iguales á los que están depositados junto al baluarte de Atarazanas.

Aprehensiones.
Los carabineros Federico Mauro y Pedro Martín aprehendieron el día 7 del actual en el muelle de Mahón un bulto conteniendo 15 kilogramos y medio de tabaco de contrabando.

—El día 8 el carabinero Baltasar Sanchez con otro de su clase verificaron la aprehensión de dos latas de alcohol que se introducían en esta ciudad sin la necesaria documentación.

—En la puerta Pintada el carabinero Jaime Galmés aprehendió el día 9, diez y ocho paquetes de cigarros puros y un reo.

—También el mismo día fué apresado un reo en el portillo de la Lonja que conducía un kilogramo y medio de tabaco picado por el carabinero Blas Soldrá.

—El sábado en la puerta Pintada el carabinero Francisco Prats y otro de su clase aprehendieron un reo con 800 gramos de tabaco.

A la lista de señores abonados al servicio telefónico de esta ciudad, conocida ya del público, hay que agregar los siguientes nombres:

- 53, Prior de la Inclusa.—54, Cementerio.—55, Gregorio Salvá.—56, Ballester, procurador.—57, Garau José, fábrica calzado.—58, Gasco, D. Federico.—59, Guardia civil.—60, Frau, farmacia.—61, Inclusa casa.—62, Inclusa Son Inglada.—63, Alvarez, médico.—64, Vernier Carlos.

El vapor *Vulcano* ha debido salir esta madrugada con rumbo á Rosas.

Junto al sitio denominado *Presidi vey* en la calle del Socorro, á cosa de las once de la noche del domingo un disparo de arma de fuego abortó á los muchos vecinos que estaban tomando el fresco en los balcones y puertas de sus casas.

Según versiones de éstos, vieron que algunos carabineros pugnaban por detener á un hombre, el cual se escapaba cuando oyeron la detonación.

Un sereno intervino en el asunto.

Esta noche, que los jóvenes habituales concurrentes al paseo del Borne han declarado ser día de moda, la Banda Palmesana tocará las siguientes piezas:

- 1.ª Paso doble *El Cazador*, J. Capó.
- 2.ª *Waltz Trés jolies* Waldtenfeld.
- 3.ª Duo de tiple y barítono de la *Traviata*, Verdi.
- 4.ª Polka *Después de la Guerra* (obligada de cornetín) Rohault.
- 5.ª Gran marcha del segundo acto de la ópera *Tannhauser* Wagner.

Correo de señoras

De una crónica inglesa tomamos las siguientes noticias respecto á la recepción hecha al shah de Persia en Londres.

La llegada del monarca asiático á Londres há sido la señal de las fiestas oficiales, de las funciones reales más brillantes, banquetes, revistas etc., etc.

Se despliega tanto lujo en estas recepciones, tanta suntuosidad, y tanto amor á las novedades que los grandes sastres, modistas, floristas, no saben á quien atender en medio de ese diluvio de encargos.

Nassar-Eddin es el *lion* del día, que excita la admiración de los insulares del Reino Unido, tanto por sus trajes de gran riqueza, sus diamantes, sus pedrerías, como por sus hábitos y costumbres tan diferentes de las de los monarcas occidentales.

El shah, como todos los fieles adeptos de Mahoma, no debe tocar á las viandas *carngues*. Su majestad remedia esto haciendo degollar bueyes y carneros, con arreglo á los ritos del Corau, en ciertas habitaciones del palacio Buckingham, que trasforma así en matadero.

Este sistema no debe agrandar mucho á la reina. No es, sin embargo, un bárbaro ignorante ese monarca asiático; y pasa por el contrario en su imperio por un protector de las artes y de las letras, gran observador y escritor de talento.

Sus escritos están llenos de anécdotas divertidas y curiosas, y su estilo es puro, castizo y correcto.

Pasemos ahora á las recepciones dadas en su honor. Para describirlas todas serían precisos volúmenes; así es que nos limitaremos á dar cuenta de la función del teatro de la Opera, que estaba decorado con inusitado lujo.

Los seis palcos de la primera galería se transformaron en un gran salon admirablemente dispuesto.

El programa impreso en raso blanco con las armas de la familia real señalaba los sitios. La escolta de honor la dieron la guardia escocesa y algunas compañías de los regimientos de prefe-

rencia con sus brillantes uniformes. En medio del palco real estaba la princesa de Gales, rodeada de los miembros de la familia reinante y á su derecha el monarca asiático vestido con su traje especial, y llevando sus maníficas joyas.

La princesa de Gales lucía un traje de brocado color rubi, sembrado de hojas de relieve color pergamino y limon, de gran riqueza. ¡Y qué profusión de brillantes, perlas y otras pedrerías! Al cuello un collar maravilloso con colgantes de brillantes y perlas; diadema; de rubíes y brillantes y adorno de las mismas piedras.

Las tres jóvenes princesas estaban vestidas de blanco; de raso y tul de un efecto muy vaporoso y cinturones de *moiré* hojas de rosa y adornos de brillantes y perlas.

Los trajes blancos estaban en mayoría; bien es verdad que las inglesas tienen culto por lo blanco y lo llevan para la calle y para todo.

Los abanicos son pequeñas obras de arte preciosamente pintados y la mayor parte los pintan las grandes señoras. La princesa de Gales acaba de ofrecer uno á la reina pintado por ella misma.

De un colega tomamos las siguientes noticias de las minas de brillantes que como curiosidad damos á nuestras lectoras.

«Entre las principales minas de diamantes, figuran las de Kimberley, de Boers, de Tot's Pau, y de Bultfontains en el Cabo.

Su producción es un misterio hasta que aparece mezclado con el barro azulado que se extrae de las minas. Sábese que su composición química se reduce simplemente á la cristalización del carbono puro, pero ningún químico ha sido capaz hasta hoy de obtener tal cristalización.

El trabajo en dichas minas exige cuidados muy especiales, y vigilancia extraordinaria sobre el gran número de obreros que á ello se dedica, y que pertenece á la raza negra.

Al terminar el tiempo del contrato, los negros que no quieren renovarle son conducidos á una habitación especial, donde son minuciosamente vigilados por espacio de cuatro días y provistos de unos guantes de cuero, suficientemente asegurados, que les permiten tomar los alimentos y objetos de gran tamaño, pero de ninguna manera un diamante.

Todas las manipulaciones que se hacen con un diamante, desde que se encuentra entre la tierra de la misma hasta que tallado aparece formando parte de una alhaja, son en extremo delicadas y es una de las curiosidades que se ofrecen á los visitantes de la actual Exposición de París.

Pero tanta riqueza como representan las minas de diamantes está amenazada gravemente por sí misma, por exceso de producción.

Calcúlase que el mundo entero consume próximamente dos millones de quilates de diamante cada año, ó sean 410 kilogramos. Parece inexplicable que se consuma tal cantidad tratándose de un cristal indestructible; pero el hecho es cierto.

Ahora bien, las cuatro grandes minas del Cabo, solamente, producen casi el doble, y aun sería posible conseguir el triple. Habiendo tal desequilibrio entre la producción y el consumo, sostenido por largo tiempo, es fácil prever que llegará día en que los diamantes valdrán muy poco dinero, si el proyecto de fusionarse las compañías mineras para regularizar la producción no lo remedia.

No desconfiemos, pues, de ver algún día al rey de las piedras preciosas, al dios del moderno paganismo, reducido á la categoría de *cursi*.

La receta de la semana

Pan de munición

Se baten en un lebrillo ocho huevos con media libra de azúcar blanca; estando ya bien batido se les agregan dos onzas de almendras picadas muy finas, ocho onzas de chocolate desleído en un poco de agua de azahar y dos onzas de corteza de limon confitado, pero cortado en tiras, á más de la carne de tres melocotones confitados; hecha esta mezcla, se añade, revolviéndola seguidamente con la espumadera, tres claras de huevos batidas á la nieve: en este estado se echa esta composición en un molde de hoja de lata, del tamaño y figura de un pan de munición, el cual, de antemano, se unta perfectamente con cera virgen, y en seguida se mete á cocer en el horno regular por espacio de unos veinte ó veinticinco minutos; cuando está cocido se saca, se deja enfriar, y por último, se saca del molde.

PICCOLA.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 10 del actual:

Liquidación de las cantidades que adeuda este municipio á los maestros de primera enseñanza por gastos de personal, material, alquileres y retribuciones anteriores á 1.º de Julio de 1885.

Balances de las operaciones de contabilidad de los fondos provinciales.

Real orden sobre uso del timbre del Estado en documentos públicos.

Invitación á los que quieran celebrar conciertos de consumos con la municipalidad de Alaró.

Vacante de la depositaria del municipio de Sta. Margarita y de médico titular en el mismo pueblo.

Sentencia de remate dictada contra D. José Llabrés y Moray en autos ejecutivos que se siguen en el juzgado del distrito de la Lonja de este partido.

Venta de una casa de Manacor.

Llamamiento á los que se crean con derecho á la herencia de don Antonio Guasch, de Ibiza.

Otro á los herederos del ibicenco ultramarino Domingo Riquer.

Sentencia del juzgado municipal de Llubí, dictada contra Lorenzo Martorell y Jaume.

Venta de fincas por pago de la contribución territorial Balance de las Salinas de Ibiza.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 7 del actual:

Guerra.—Real decreto autorizando al director general de ingenieros para adquirir por gestión directa los materiales, maquinaria y artefactos que se mencionan.

—Otro autorizando al director general de Administración militar para adquirir los artefactos que se expresan.

Ultramar.—Reales decretos haciendo extensivo á las islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas el Código civil vigente en la Península.

—Otro ampliando hasta 37 el número de plazas que se han de proveer entre los opositores á ingreso en la administración de Justicia de Ultramar.

Gobernación.—Circular resolviendo que la mayor edad para las clasificaciones del padrón de vecinos y para el ejercicio del derecho electoral, es la misma que estaba fijada antes de regir el nuevo Código civil.

—Ley segregando del Ayuntamiento de Lucillo (León) los pueblos de Luyeno y Villalibre, que se agregan al Ayuntamiento de Piarranza, y estableciendo la capital de la nueva municipalidad en Quintanilla de Somoza.

Sociedades y Corporaciones

Compañía Curtidora é Industrial en liquidación

La Comisión liquidadora de esta Compañía, debidamente autorizada por la Junta General de accionistas, tiene acordado abrir un concurso de subasta para la venta del edificio fábrica, almacén, casa administración y terrenos anejos á los mismos de propiedad de esta Compañía situados en el Molinar de levante y sitio conocido por «Son Berenguer»; bajo las condiciones siguientes:

1.º La subasta tendrá lugar el día 21 de Agosto á las doce del día en las oficinas de la Sociedad (San Bartolomé 41); será pública, á pliego cerrado, y no se adjudicará si la postura no acomoda.

2.º Los pliegos deberán quedar presentados con 24 horas de anticipación á la señalada para la subasta, no admitiéndose ninguno sin el depósito previo de Pesetas 2.500 á nombre de la Compañía Curtidora é Industrial en el Cambio Mallorquín, Crédito Balear ó Banco de España. Dichos depósitos serán devueltos á sus dueños terminado que sea el acto de la subasta excepto el del postor agraciado que se retendrá como garantía del cumplimiento del contrato y á cuenta del remate.

3.º El pago de la subasta, si en los pliegos presentados no se impusiesen condiciones que fuesen aceptadas por la Comisión, deberá quedar satisfecho en efectivo dentro de los 30 días siguientes el del remate.

Para la adjudicación se tendrá en cuenta las condiciones que se ofrezcan para el pago.

4.º Del acto de la subasta se extenderá acta notarial.

5.º Los gastos de la escritura matriz, su copia en papel sellado y demás que se ocasionen por el traspaso, incluidos los del acta de la subasta, serán de cargo del comprador.

6.º Los inmuebles antes mencionados se enajenan libres de todo gravamen y en el estado actual en que se hallan. Se facilitarán en las oficinas cuantos datos se deseen, como igualmente los permisos para examinar los edificios puestos en venta, á cuyo efecto, lo propio, que para la presentación de los pliegos, estarán abiertas las oficinas de doce á una de la mañana y de cuatro á seis de la tarde en cada uno de los diez días laborables anteriores al prefijado para la subasta.

Palma 30 Julio 1889.—P. A. de la Comisión liquidadora.—El Secretario, J. Ripoll. 7

Sociedad del Alumbrado por Gas

Acordado por la Junta de Gobierno un acuerdo de 15 pesetas por acción en concepto de beneficios del año en curso, se avisa á los señores Accionistas que el pago se efectuará todos los días laborables desde mañana sábado al 17 del corriente de 10 á 1 de la tarde y pasada esta fecha el viernes de cada semana.

Palma 2 de Agosto de 1889.—El Director, Antonio Vidal.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En Santa Clara concluye; á las diez la misa mayor. Al anocheer estación, trisagio y la reserva precedida de *Te-Deum*.

Otras funciones

En Santa Eulalia, al anocheer, continuará la novena á Nuestra Señora del Confalón.

En la Real Capilla de Palacio á las ocho rogativa por el Romano Pontífice, misa, salve á la Virgen del Carmen y responso por el eterno descanso del alma de las Religiosas Sor Ana Martínez y Sor Margarita Mulet Madres Abadesas que fueron del Convento de Santa Clara; terminados los actos salve á la Virgen de los Dolores por el restablecimiento de la salud del

Excmo. Sr. D. Francisco Frontera de Vallde-mosa.

Mañana á las ocho la rogativa por el Sumo Pontífice, misa, salve á la Virgen del Carmen, y responso por el eterno descanso del alma del Excmo. Sr. D. Mariano Socías, Teniente General de los Ejércitos Nacionales y Capitán General que fué de estas islas.

A las nueve misa de Requiem con música por el eterno descanso del alma del malogrado joven D. Miguel Daviu y Matas, que falleció en el Señor en Marratxí, y salve á la Virgen de los Dolores á la intención de una persona devota.

A. E. R. I. P.

Visita á la Corte de María

En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Varones, dos.	Día 9	Hembras, dos.
	Día 10	Hembras, una.

Matrimonios

	Día 9	
	Ninguno.	
	Día 10	

- D. Juan Beltrán y Gamundí con D.ª María Josefa Martí y Roig.
- D. Pedro Antonio Ferrer y Cardell con D.ª Agustina Hernandez.
- D. Bartolomé Ramonell con D.ª María del Carmen Saenz.
- D. Sebastián Rius y Albricias con D.ª Tere-a Horrach y Vives.

Defunciones

- Día 11
- Jaiure Salvá Sastre, casado, de 36 años, Hospital, de tuberculosis.
- Antonia Cladera Tomás, viuda, de 60 años, Término, de tumor.
- Magdalena Bordoy Fiol, de 7 meses, Molinar, de detención.
- Día 12
- Antonio Rosselló Binimelis, de 88 años, viudo, procedente de las Hermanitas, de catarro intestinal.
- Rafael Comellas Porcel, de 54 años, soltero, Hospital, de enterocolitis.
- Margarita Jordá Miralles, viuda, de 80 años, calle de Sombrereros, de disentería.
- María Ferrer Oliver, de 7 meses, Molinar, de enteritis.

Registros del puerto

- Día 12
- Á LA PUERTA DEL SOL
- Estado de la atmósfera.**—Numerosas nubes diáfanas en todos rumbos, niebas espesas en los montes, brumas en el mar con horizonte cerrado y nuevas humedades.
- Idem del viento.**—S. O. fresquito que fué algo más duro en las primeras horas de la tarde.
- Idem de la mar.**—Oleaje del S. con batimientos en la escollera y en las playas.
- Bugues á la vista.**—Algunos faluchos de pesca en diferentes direcciones.
- Vigla de Portopl.**—Sin señal.

Movimiento de buques

- Día 10
- FONDEADOS
- De Barcelona en 13 horas, vapor *Iseño*, mat. de Palma, cap. Francisco Tarongí, de 314 ton., con 22 trip., 22 pas., valija y efectos.
- De Malgrat en 4 días, laud *Felipa*, cap. Sebastián Tolrá, de 28 ton., con 6 trip. y efectos.
- De Mahón en 2 días, jabeque *Esperanza*, cap. Miguel Landino, de 39 ton., con 9 trip. y efectos.
- De Torreveija en 4 días, laud *Angel de la Guardia*, cap. Ramón Torres, de 15 ton., con 6 trip. y melones.
- Día 11
- De Argel en 20 horas, vapor *Menorca*, mat. de Mahón, cap. Francisco Cardona, de 190 ton., con 19 trip., 23 pas. y ganado.
- Día 12
- De Valencia en 12 horas, vapor *Unión*, cap. Juan Bosch, de 401 ton., con 25 trip., 21 pas., valija y efectos.
- De Gijon vapor *Santa Rosa*, cap. José Sotura, de 281 ton., 17 trip., 7 pas. y pertrechos de guerra.

DESPACHADOS

- Día 10
- Para Malgrat laud *María*, cap. José Oriol, de 17 ton., 4 trip. y efectos.
- Para Ibiza y Alicante vapor *Jaime II*, mat. de Palma, cap. Rafael Vich, de 289 ton., con 21 trip., 21 pas., valija y efectos.
- Para Valencia laud *San Magá*, cap. Juan Matas, de 12 ton., con 6 trip., y lastre.
- Para Aguilas balandra *San José*, cap. José Girona, de 12 ton., con 7 trip. y efectos.
- Día 11
- Ninguna.
- Día 12
- Para Mahón vapor *Menorca*, mat. de Mahón, cap. Francisco Cardona, de 190 ton., 19 trip., 11 pas., valija y efectos.
- Para la mar vapor de guerra *Vulcano*, com. D. José Gomez, de dos cañones, 61 plazas y su equipo.

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

	Día 9	
Cerdosas		7
Vacunas		66
Lanares		13

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 12—5 mañana.

Barómetro.	61.9	mm.
Termómetro seco.	28.5	grados.
Id. húmedo.	24.7	id.
Mínima.	21.8	id.
Reflector.	18.2	id.
Dirección del viento.	S. O.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0'8	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0'0	mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, miércoles 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	DINERO.
<i>Palma 12 de Agosto.</i>	
Crédito Balear.	119'00
Cambio Mallorquín.	8'50
Ferro-carriles de Mallorca.	62'00
Alumbrado por Gas.	124'00
Salinas de Ibiza.	185'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par
Harinera Mallorquina.	95'00
Bonos Municipales.	49'50
La Isleña, Empresa Mallorquina de vap.	48'00
<i>Madrid 12 Agosto, (Cotización oficial.)</i>	
4 p perpetuo interior	74'50
4 p amortizable.	88'80
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'90
Banco de España.	402'50
Tabacos.	109'00
<i>Barcelona 12 Agosto (Cotización de la tarde.)</i>	
4 p perpetuo interior	74'47
4 p perpetuo exterior	76'15
4 p amortizable.	88'80
Billetes hipotecarios de Cuba	106'00
Banco Hispano-Colonial	62'90
Ferro-carriles del Norte	86'35
<i>Paris 12 Agosto.</i>	
4 p español	73'28
Panamá.	43'75

HOJAS DEL CALENDARIO

AGOSTO	AGOSTO
Luna llena el 11. Cuarto menguante el 18. Sol: sale á las 5 h. 6 m. Pónese á las 7 h. 3 m.	Luna llena el 11. Cuarto menguante el 18. Sol: sale á las 5 h. 7. Pónese á las 7 h. 1 m.
HOY	MAÑANA
13	14
1521.—Toma de Méjico por Hernán Cortés.	1502.—Colon descubre el Cabo de Honduras.
MARTES	MIÉRCOLES
225) Santos Casiano (140 ob. mr. 6 Hipólito mr.	226) Santos Eusebio (139 pbro. y mr., Ursicio y Demetrio mrs., Marcelo ob. y mr. y sta. Atanasia viuda.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el *Enolaturio Padró*, regenerativo y depurativo de la sangre.
Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El *Enolaturio Padró* cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.
Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, incapacidad, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.
El *Enolaturio Padró* constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningun depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Arचना, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.
50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al *Enolaturio Padró*.
Depositarío en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número, 2 y en todas las farmacias.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMAS FIJAS
DOMICILIO EN BARCELONA, ANCHA, 64

CAPITAL de GARANTIA independiente de las reservas constituidas con las primas que han aportado los asegurados

10.000.000 DE PESETAS

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1888 leídas y aprobadas en la Junta general de 31 de May o último, se desprenden los siguientes datos:

Suscripción.	Pesetas.	46.085,364'66
Riesgos en curso.	"	28.373,958'02
Ingreso anual por primas.	"	1.127,081'81
Reservas.	"	1.875,177'96
Siniestros pagados en 1887 y 1888.	"	428,750'
Activo.	"	12.716,568'40

En la Dirección y en las Delegaciones de todas las capitales de provincias se dan explicaciones acerca de las varias combinaciones que tiene establecidas esta Compañía.

BANQUEROS: EL CAMBIO MALLORQUÍN

Venta

Se desea vender tanto á plazos como al contado:

Una casa en la villa de Lloseta, número 13, de la calle Mayor, compuesta de dos vertientes con sala, bodega subterránea, dos lagares, pozo con agua potable, cuadras y pajar.

Una tierra de unas 20 hectáreas de cabida con casa rústica y urbana, contiene viñedo, higueral, almendros, algarrobos, cultivo y selva, sita en el término de Llummayor, está atravesada por la carretera Nacional que desde esta población conduce á la de Porreres.

Informarán calle de San Elías, 26, 2.º 30—4

Cosecheros

y tratantes en vinos



Para bombas, prensas, estrujadoras y demás utensilios necesarios para la elaboración de los vinos, dirigirse de 11 á 12 á los señores Sureda y Robirosa. Santo Domingo, 12, 1.º —Palma.

Se alquila

Un espacioso segundo piso de la Plaza de la Constitución, núm. 94, esquina á la calle de Jovellanos, tiene seis dormitorios, tres salas, espacioso comedor, dos terrados, coladuría, agua de pozo y otras comodidades, y por echo pesetas al mes se alquila un tercer piso interior del mismo zaguán. Informarán en la misma plaza, núm. 96, principal. 31

Se vende

Una estantería completa y en buen uso, propia para confitería, tienda de comestibles, etcétera, etcétera. Darán razón en la plaza de las Copiñas, núm. 16, bajos. a

Refrescante agradable

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devolución.

Venta en Palma: Farmacias plaza de la Libertad-10, y plaza de la Cuartera, 2. a

Se desea vender una

casa consistente en cinco pisos, dos terrados, y agua á grifo y demás comodidades, situada calle de Rubi. Esta finca renta 18 duros mensuales, y el precio en venta es de cuatro mil duros. Para mas informes dirigirse á la calle de S. Magín núm. 207 piso 2.º Arrabal de Santa Catalina. a

Venta

Se desea vender una cocina económica de gran tamaño.

En esta imprenta informarán. 24

Se alquila un espacioso

primer piso con agua de fuente, terrado y porche; y una botica con sótano.

En la calle de S. Miguel, número 131 informarán. 24

La Higuera

y su cultivo en Mallorca

POR D. PEDRO ESTELRICH

Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 1 peseta el ejemplar.



Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.) El vapor

Cataluña

saldrá de Barcelona el 25 de Agosto. El vapor

Isla de Mindanao

saldrá de Barcelona el 23 de Agosto para Manila.

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino.

Al tomar los pasajes se les abonará el pasaje de Palma á Barcelona. También se abonará á los cargadores de cubicación los fletes de Palma á Barcelona.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Informarán en Palma, plaza de Copiñas, número 5. 9



Vapores-correos

FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 15 Agosto para Montevideo y Buenos-Aires el vapor-correo francés

Provence

Admite carga y pasajeros. Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.

Informarán en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5. 9



Vapores-Correos Españoles

AMÉRICA DEL SUR

Saldrá de Barcelona el 27 de Agosto para CANARIAS, MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES el grandioso vapor-correo español

Ciudad de Santander

Admite carga y pasajeros.

La carga y pasajes deben solicitarse con anticipación.

Informarán en Palma, plaza Copiñas, 5. 9



LÍNEA REGULAR

de Vapores Trasatlánticos

DE E. PI Y COMPAÑIA

Entre la Península, Antillas y Estados-Unidos.

VIAJE DIRECTO

Sin escalas en la Península

Para PUERTO-RICO, HABANA, CIEN-FUEGOS y MATANZAS con escalas en MAYAGÜEZ y PONCE

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Agosto el grandioso y veloz vapor

Cristóbal Colón

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Para pasajes, fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7.

Nota.—La carga ha de remitirse á Barcelona en el vapor que saldrá de Palma el 13 del actual.

Compañía de navegación de Ciudadela
Viajes regulares entre Sóller y Barcelona
El magnífico y veloz vapor
Ciudad de Ciudadela

recientemente construido en los astilleros de Glasgow clasificado 100 A. I. Lloyd y adquirido por esta compañía, efectuará viajes quincenales entre Sóller y Barcelona y vice-versa.

SALIDAS DE SOLLER

Los lunes á las siete de la tarde correspondientes á los días 19 del mes actual, 2, 16 y 30 de Septiembre, 14 y 28 de Octubre y así sucesivamente cada 15 días.

SALIDAS DE BARCELONA

Los domingos á las seis de la tarde correspondientes á los días 18 del mes actual, 1, 15 y 29 de Septiembre, 13 y 27 de Octubre y así sucesivamente cada 15 días.

PRECIOS DE PASAJE

Primera clase. 22 pesetas.
Segunda " 15 "
Tercera " 7 "

CONSIGNATARIOS

En Barcelona, Sra. Viuda Orfila, Sert y Compañía.

En Sóller, D. Jerónimo Estados.

Nota.—En los precios que anteceden no va comprendido el impuesto para el tesoro del 15 por 100 el cual irá á cargo de los pasajeros. 8

Para Ibiza

Saldrá el 15 del corriente la balandra FLOR DEL MAR.

Admite un resto de carga y pasajeros. Para informes y despacho, Bernardo Estela, Marina, 62.

Excelsior

DESINFECTANTE AUTOMÁTICO
Se regula á si mismo por la temperatura del aire.

Medio profiláctico indispensable contra el cólera, difteria, tífus, escarlatina, tos ferina, tisis, viruela etc.

Impide la podredumbre, mohosidad, etc.

Extermina la polilla, moscas, etc.

Indispensable para armarios, baules de ropa, cómodas, habitaciones, escritorios y escusados.

Se vende

Droguería de JOSE JUAN

(Nueva)

MARINA 20, 22 Y 24

frente al huerto del Rey, y Mar 23

A los carpinteros y cocheros.—En este establecimiento se ha recibido tinta mate para teñir maderas y correajes. 26

LA ROQUETA

SETMANARI MALLORQUÍ

faceto, de bon past y que no deu res á ningú, (en terra cayga y mal no fassa.)

Surt á llum, per los presents, cada dissapte.

Administració: A Can Amengual y Muntaner (Cadena de Cort) ahont se reben suscripciones.

Preus: Per un any: 3 pessetes y mitja.

Per mitx any: 2 pessetes.

A n'es subscriptors de L'ALMUDAINA, per tot un any: 3 pessetes.

Coleccions completes des tom primer de La Roqueta: á 4 pessetes en rústica, y á 5 enquadernades en cubèrtes aposta.—Números á lloure, atrassats: 10 céntims de pesseta cadascun. A can Amengual y Muntaner (Cadena de Cort) y á Can Gelabert (Pas den Quint.)

Aviso

Tengo el gusto de participar al público en general y á mis numerosos parroquianos en particular, que he trasladado mi establecimiento de hojalatería, de la calle de las Monjas, á la de Juanot Colom, al lado de la confitería «La Confianza».—Emilio Cortés. 8